



## BCN culmina Curso de Política Monetaria y Cambiaria 2021

El Banco Central de Nicaragua (BCN), clausuró el 21 de mayo de 2021 el Curso de Política Monetaria y Cambiaria, el cual fue impartido por especialistas de la División Económica de la institución, en el periodo del 10 al 21 de este mes, en la Sala Pinacoteca de la Biblioteca Rubén Darío, con la participación presencial de 19 personas y 64 en modalidad virtual.

Durante la clausura, el Presidente del BCN, Ovidio Reyes R., señaló que desde el año pasado se decidió impulsar estos cursos abiertos y gratuitos en economía y finanzas, para que un público amplio pudiese conocer sobre las funciones que realiza el BCN y que permita una mejor comprensión de las publicaciones y estadísticas que provee la institución.

En ese contexto, el Presidente Reyes se refirió al esquema de política monetaria y cambiaria, explicando que durante las dos semanas que duró el curso, los participantes conocieron los elementos conceptuales y prácticos a partir de los cuales el BCN formula y ejecuta la política monetaria y cambiaria para el cumplimiento de su objetivo central, que consiste en la estabilidad de la moneda nacional.

Señaló que, para ello, el BCN diseña un esquema conceptual que se ha venido identificando con el paso del tiempo porque es el que se corresponde con la práctica de los agentes económicos. La realidad nicaragüense indica que la economía se beneficia mucho del libre comercio, tanto interno como externo, de la libre circulación de bienes y servicios y de un mercado financiero libre, por lo que la política monetaria y cambiaria favorece la previsibilidad sobre el tipo de cambio nominal.

También destacó que los principales instrumentos de política monetaria y cambiaria del Banco Central son: la fijación diaria del tipo de cambio oficial, las operaciones de mercado abierto, el encaje legal, los depósitos monetarios y los préstamos y anticipos de liquidez. El Banco Central introdujo desde 2019 la Tasa Referencia Monetaria como principal instrumento de señalización de la posición de política monetaria del Banco Central. Dicha tasa sube cuando las condiciones financieras requieren moderarse y bajan cuando las condiciones monetarias requieren ser laxas. La tasa de referencia monetaria se hace acompañar por una tasa para la ventanilla de depósitos monetarios y otra tasa para la ventanilla de reportos monetarios.

Finalmente, indicó que la magnitud de las operaciones monetarias del Banco Central ha llegado a ser cada vez más relevante. Por ejemplo, en el año 2020 las operaciones monetarias de absorción fueron las siguientes: operaciones de mercado abierto 519,181 millones de córdobas, los depósitos monetarios 112,099 millones de córdobas y el encaje legal 2,360 millones de córdobas, para totalizar operaciones de absorción por 633,640 millones de córdobas y de expansión por 628,669 millones de córdobas. Por su parte, las operaciones en moneda extranjera de absorción fueron: operaciones de mercado abierto por 1,574 millones de dólares, los depósitos monetarios 20,665 millones de dólares y el encaje 114 millones de dólares, para totalizar un monto de 22,354 millones de dólares en absorción y 21,944 millones de dólares de expansión.

El BCN continuará desarrollando cursos económicos y financieros en otras temáticas en lo que resta del año, esto con el objetivo de transmitir conocimientos, técnicas y experiencias sobre las principales funciones, políticas, instrumentos y operaciones del Banco, a las personas interesadas en la materia.

[Palabras del Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.](#)

Audio [AMR](#) y [MP3](#) Palabras del Presidente del BCN, Cro. Ovidio Reyes R.

["Video: "Clausura Curso de Política Monetaria y Cambiaria 2021"](#)

[Fotografía: "Clausura Curso de Política Monetaria y Cambiaria 2021"](#)

Managua, 20 de Mayo 2021